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Abstract (en)
A process and apparatus serve for the treatment of workpieces (13) with a liquid (41), in particular for cleaning metallic workpieces for the heat
treatment which follows the cleaning. The workpieces (13) are introduced into a washing tank (11), and the latter is then closed airtightly. A low
pressure is produced in the washing tank (11). Furthermore, a direct line connection (27, 28, 29, 33) is established to a tank (40) containing the
liquid (41). To fill the washing tank (11), the low pressure is set so that the liquid (41) is sucked into the washing tank (11). <IMAGE>

Abstract (de)
Ein Verfahren und eine Vorrichtung dienen zum Behandeln von Werkstücken (13) mit einer Flüssigkeit (41), insbesondere zum Reinigen
von metallischen Werkstücken für eine dem Reinigen nachfolgende Wärmebehandlung. Die Werkstücke (13) werden in einen Waschtank
(11) eingefahren, und dieser wird dann luftdicht verschlossen. Im Waschtank (11) wird ein Unterdruck erzeugt. Ferner wird eine direkte
Leitungsverbindung (27, 28, 29, 33) zu einem Tank (40) hergestellt, der die Flüssigkeit (41) enthält. Zum Befüllen des Waschtanks (11) wird der
Unterdruck so eingestellt, daß die Flüssigkeit (41) in den Waschtank (11) eingesaugt wird. <IMAGE>
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